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REPORT TAVOLO DI NEGOZIAZIONE #4 
28 luglio 2022 | Da remoto – piattaforma zoom | ore 18.00 - 20:00 
 
PRESENZE 
 

Referenti di progetto 
  

Franca Filippini | Sindaca di Pianoro 
 Andrea Demaria | Dirigente Istruzione, Cultura e Partecipazione  
 Marco Pollastri | Consulente esterno, UniVerde di Bologna APS / Centro Antartide 

 Riccardo Mercuri | Consulente esterno, UniVerde di Bologna APS / Centro Antartide 
 
Rappresentanti dei territori 

 
Michele Corbisiero | Comitato Civico di Rastignano 
Pietro Francesconi | Confcommercio Ascom Bologna - Circoscrizione Comunale di Pianoro  
Torchi Emanuela | Circolo Arci di Rastignano APS 

 Riccardo Petrucci | Consulta di Frazione di Rastignano 
Enrico Ventura | Presidente Consulta di Frazione di Rastignano (da remoto) 

 Michela Minelli | Circolo Arci di Rastignano APS 
 Olivia Gazzelli |Yes we school 
 Emanuela Chiodi | Yes we school 
 Silvia Ferraro | Comitato Le Botteghe di Rastignano 
  
 
Il tavolo di negoziazione si apre intorno alle 18:00 con i saluti di Marco Pollastri, direttore del Centro 
Antartide, il quale saluta i presenti. 
Tema centrale dell’incontro è stata la presentazione e condivisione con il TdN di un 
cronoprogramma delle attività dei prossimi mesi che caratterizzeranno il percorso partecipativo. 
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Il cronoprogramma è stato precedentemente discusso e condiviso con la cabina di regia del 
percorso, per poter accogliere le loro modifiche e integrazioni. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La prima azione prevista, condivisa e discussa è la proposta di campagna di comunicazione da 
attivare nel mese di agosto. Una campagna strutturata da un’affissione di manifesti nel territorio di 
Rastignano e zone limitrofe, che possano incuriosire gli abitanti, ma soprattutto invitarli alla fase del 
percorso che caratterizzerà i primi mesi dell’autunno. I manifesti giocheranno con delle domande 
dirette al lettore sui temi principalmente dibattuti emersi dalla fase di ascolto del percorso. I temi 
sono gli spazi di incontro, la mobilità/viabilità, la sostenibilità, e il commercio di prossimità. 
Sempre sui manifesti si prevede l’aggiunta di un qr-code che rimanda al sondaggio conoscitivo, per 
dare ancora una maggiore diffusione dello strumento. 
A questa azione di affissione pubblica, si aggiungerà nella seconda metà del mese di agosto 
un’azione di “guerrilla marketing” con dei piccoli cartelli da affiggere in zone strategiche della 
frazione, con la stessa linea grafica delle affissioni e con l’intento di diffondere il più possibile il 
percorso. Questi cartelli saranno temporanei e rimossi alla ripresa delle attività del percorso nel 
mese di settembre. 
Il Tdn ha approvato la proposta di comunicazione e la linea grafica, e si è passati ai punti successivi 
previsti per l’incontro. 
 
 
 

CRONOPROGRAMMA
agosto
campagna di ambient advertising/guerrilla marketing  negli spa-
zi delle affissioni pubbliche del Comune e lungo la cartellonistica 
della frazione

settembre
7/09 incontro pubblico per presentare lo stato del progetto, ag-
giornare sull’andamento dei lavori stradali e coinvolgere i cittadi-
ni su proposte attive per la frazione

settimana dal 12 al 16/09 organizzazione passeggiata di frazione

settimana dal 19 al 23/09 organizzazione workshop di co-proget-
tazione e avvio del percorso formativo

dal 26/09 al 14/10 realizzazione delle azioni sperimentali

dal 10/10 al 28/10 organizzazione incontro pubblico di restituzio-
ne finale
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Il tema successivo è stato l’incontro pubblico previsto per la serata del 7 settembre 2022. Su questo 
tema è intervenuta la Sindaca Franca Filippini per spiegare in particolare lo stato dell’arte ad oggi 
della questione avvio dei cantieri per il secondo lotto del nodo di Rastignano. La Sindaca ha espresso 
l’intenzione dell’amministrazione di dedicare la prima parte dell’incontro pubblico alla spiegazione 
alla cittadinanza dello stato dei fatti relativo all’avvio del cantiere. Si intende invitare a parlare 
direttamente un referente dei lavori della città metropolitana. Questo intervento lo si ritiene 
fortemente propedeutico anche ai fini dei lavori del percorso partecipativo. 
 
Questo aggiornamento ha spinto ad un confronto attivo i membri del Tdn, ciascuno ha espresso il 
proprio punto di vista, in particolare il signor Enrico Ventura, presidente della consulta di frazione, 
che ha espresso il suo intento pregresso nel dialogare con l’amministrazione per organizzare degli 
incontri dedicati ai lavori ed al cantiere, aperti agli abitanti della frazione. La necessità di organizzare 
dei momenti di incontro e confronto con i cittadini su questo tema è stato condiviso da tutti i 
membri del TdN e dall’amministrazione. Da quest’ultima è stato nuovamente evidenziata 
l’intenzione a fare tutto il possibile per poter dare nel minor tempo possibile aggiornamenti concreti 
sui lavori alla cittadinanza.  
 
 



                              Comune di Pianoro 
 

4 | 3 

 

L’incontro è proseguito commentando ogni punto del cronoprogramma, in particolare ci si è 
confrontati sulle modalità di organizzazione e gestione dei momenti di workshop e co-
progettazione, per trovare la linea più adatta alle esigenze dei cittadini di Rastignano. 
 
Il cronoprogramma presentato viene approvato dal Tdn, con l’impegno di diffondere il più possibile 
gli appuntamenti previsti, per aumentare il livello di partecipazione. Viene ribadita anche la 
necessità di creare sinergie fra il percorso partecipativo e le attività in programma nella frazione, 
come ad esempio la festa della Parrocchia che si terrà nella seconda settimana di settembre. 
 
Al termine dell’incontro c’è stato un ulteriore giro di tavolo, per esprimere ulteriori considerazioni 
sull’organizzazione dell’incontro pubblico previsto per il 7 di settembre, sulla necessità di essere ben 
preparati sulle modalità con cui parlare alla cittadinanza dei futuri lavori e sulla necessità di 
coordinarsi con un nuovo incontro del tavolo alla fine del mese di agosto. 
 
Dopo quest’ultimo momento di confronto, intorno alle 19.45 il quarto appuntamento del Tavolo di 
Negoziazione si è concluso. 
 
 
 
 
 


